
智行理财网
张健宣布FCoin关闭？誓用一生偿还数万比特币。

昨日(17日)晚间，加密货币交易所FCoin创始人张剑发布了一封题为《FCoin真相》
的公开信，正式回应了近期因交易所提现困难引发的一系列关于团队逃跑和黑客入
侵的传闻。向外界解释这一切都是从&quot数据错误&quot和&quot决策错误&q
uot，并且估计有7000到13000个比特币，约合6860万到1.27亿美元无法兑换。

首先，让&#039；让我们简单回顾一下整个事件。2月10日。，FCoin宣布临时停
机维护，初步估计持续时间4小时；第二天宣布，发现可能引发风控问题的系统漏
洞后，交易所需要1至2天才能恢复正常运行；2月12日，它发布公告否认&quot互
联网上的虚拟货币被黑客入侵&quot。，表示停止运行是因为关键人员失去联系，
部分系统和数据严重损坏，导致无法按计划及时恢复；此后，舆论不仅愈演愈烈，
而且开始爆出各种谣言，如&quotFCoin永久不拿衣服跑&quot和&quot资金正密
集逃离&quot。

终于在2月17日，张剑通过官网公开告白，基本内容是：&quotFCoin&#039s延迟
提现既不是外部黑客入侵，也不是内部资金潜逃，而是数据错误和决策失误，进而
导致FCoin&#039的资金储备无法满足用户的提款。

债务规模达到7000到13000比特币。

FCoin致命原因之一：2018年中的数据出错

矿业通过交易诞生，80%的收入被分配。 

FCoin一上线，大量用户涌入。一度因为交易量巨大，同时挖矿和分红，系统处于
高风险状态。因此，&quot每日分红机制&quot被停职了。宣布延迟分红的当天，
FT迅速从历史最高点跌落，社会各界一片哗然。

张剑坦言，&quot这种诅咒就是在这种场景的反复出现中种下的。"FCoin前台暴涨
，导致团队&#039；it’他们没有精力处理后勤部门的问题。就连后端财务系统也
是在FCoin上线一年后才搭建起来的。然后有一天，一个用户提醒我他从采矿中获
得了许多回报。

经过彻底调查，团队发现交易所存在大量关于分红和矿业回报的数据问题，并且这
些问题已经存在多日，导致大量用户&#039；"污染&quot通过买卖各种货币和提
取现金。但当时每天分红的次数和金额都很大，团队无法进一步调查定位实际损失
金额。最初只能粗略估计损失约为1，000万至2，000万美元。可接受的&quot，
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但结果是&quot计划将来处理它&quot。

FCoin致命原因之而：后两年的决策失误

在FCoIn&#039由于交易和采矿的流行，它迅速崛起，以至于在推出前几个月就获
得了巨额收入。当时用户甚至一天分红高达6000比特币。 

。但张健说：这是灾难的开始。因为前期FT的迅速崛起，为后来的剧情埋下了伏笔
。后来很多媒体报道FT暴跌95%，社区效应加上FT的长期衰落。张健觉得社区没有
给Fcoin一个机会&quot慢慢成长&quot只关心这个词&quot货币价格&quot最后
，致命的决策失误就要开始了。张剑说，

在过去很长一段时间里，我不仅用我个人的全部收入回购FT，甚至说服其他团队成
员也这样做。就这样，我和我的团队积累的所有财富都成了帮助别人套现的垫脚石
。。当时真的是万人唾骂，一边拿着我的真金白银回购FT。

但是为什么这是致命的呢？提出&quot的问题数据错误&quot上面又提到了。如果
没有，FCoin团队的个人财富最多为零。但是，加上这个因素后，然而，结果是团
队使用了&quot污染&quot股息收入(包括团队&#039；真金白银，也是&quot额
外红利&quot)回购FT(超额收益的情况下)也可能&quot污染&quot帮别人套现真
金白银，最终导致资产亏空。

2019年下半年，随着FCoin后端技术的完善，长期熊市，资产持续流出，问题开始
逐渐显现。虽然FCoin也希望牛市各方面变好，能够渡过难关，但这只是团队单方
面的期望。

资产流出一直持续到交易所关闭的那一天。现在回想起来，如果没有决定&quot回
购所有收益&quot，即使发现问题晚了，我们还是会有足够的资金来弥补损失，可
惜历史不能重演。

张健：有生之年，负责到底
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目前，FCoin采用&quot邮件撤回系统&quot补偿用户&#039；损失，这是由张健
处理的，所以效率很低。邮件撤回处理将分为两个阶段，当前阶段和长期阶段。张
健预计，目前的退信处理将持续2到3个月。但是，由于现有的资产不足以支付给客
户，当新项目将来走上正轨时，&quot邮件撤回&quot肯定会启动很久，但这个过
程可能会持续一到三年。不过张剑还是答应了，

我已经决定换轨重新开始，希望能尽快重新起来。并用我个人新项目的利润来补偿
大家的损失。我将通过公开渠道披露新项目的任何重要进展。

张剑最后在文末留下誓言：&quot我会在有生之年对此负责。"此时，&quot真相
&quot事件的真相似乎已经浮出水面。张健相当&quot负责任&quot并出面澄清各
种谣言，安抚社会：&quot唐&#039；别担心，FCoin只是欠了一大笔债，现在它
可以&#039；不偿还，但会在有生之年还清。

对此，区块链保安公司PeckShield表示。所谓的&quot真相&quot关系到交易所内
部账簿和数据的合理性。从外部很难猜测出真正的原因，只能做一些可能性分析：

在FCoin开始交易挖矿的早期，平台方专注于用户和流量的获取。而忽略了交易所
内部账本的管理和检查，导致一个环节出现数据问题，结果却是滚雪球般的连锁亏
损，才会导致这样的局面。

PeckShield说，集中交易所早就不透明了。那&#039；这就是为什么这个行业一直
被人诟病，这让平台方觉得&quot幸运&quot关于内部书籍的管理，以为一个小漏
洞可以通过后续的运维来弥补，又担心小问题的泄露会给品牌带来负面影响，引起
用户恐慌。几乎没有意识到这种隐瞒只会把问题的严重性放大到不可收拾，伤害用
户，对平台造成毁灭性打击。

另外，另一个区块链数据平台Chain.info跟踪了FCoin比特币冷钱包地址的流向。
从转账记录来看，FCoin冷钱包地址A的第一笔转账发生在2018年6月13日最后一
次发生在2020年2月14日，期间共发出98877个比特币。

另外，从流量分析可以看出，A地址的比特币大部分流入B地址，两个地址的活跃时
间基本重合。重现地址B的比特币经过一两个地址中转，最终流入钱&#039；安、
火币、OKEx、ZB、Bithumb、Bitflyer、Bitfinex、Gate.io、Poloniex等。现在地
址A和地址B余额为0，地址B最后一次大额转账发生在今年1月30日，100个比特币
流入钱&#039；充值钱包。
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